

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Juêves 25.—*La Anunciacion de Nuestra Señora y Encarnacion del Hijo de Dios.*
Viêrnes 26.—san Teodoro obispo y mártir.
Sábado 27.—san Juan ermitaño.

Cultos

Juêves 25.—La Misa y oficio divino son de *La Anunciacion de la Beatísima Virgen María*, con rito doble 1.ª clase color blanco.

En la Catedral al anocheecer Septenario Doloroso con sermon por el R. Sr. D. German Ubéda Pbro. capellan de honor del Ilmo. Sr. Obispo.

En san Francisco á las 2 y media de la tarde rosario y sermon por el M. I. Sr. D. Sebastian Vives Dignidad de Arcediano.

En san Agustin á las 2 y media de la tarde, rosario y sermon por el R. Sr. D. Vicente Ferrer Pbro.

Continua el ejercicio del mes consagrado al Patriarca S. José, en la Iglesia de su nombre y en Maria Auxiliadora.

Viêrnes 26.—La Misa y oficio divino son de las cinco Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral al anocheecer rezo del santo Rosario y sermon cuaresmal por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Sábado 27.—La Misa y oficio divino son de san Juan Damasceno confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En san Agustin al anocheecer Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El tercer centenario del B. Pedro Canisio.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de que los católicos luchen con valor por su fé, á ejemplo del B. Pedro Canisio.

PROPÓSITO

Sosténer lo mejor que se pueda las obras católicas de nuestra diócesis y de nuestra parroquia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

2.ª Para que se extienda la *Liga de oraciones* encaminadas á alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y de España sobre la Masonería, y la conversion de los masones.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 9, Santa Francisca Romana.

» 19, San José, Esposo de Maria Santísima.

A. M. D. G.

La Cruzada

Por la misericordia de Dios, por su gran misericordia, los españoles aun tenemos Fé y Patria.

Y por nuestros pecados, por nuestra gran maldad, permite Dios que nuestra Patria se vea quebrantada y escarnecida nuestra Fé. Pues tan substancial es de la nacion española su Fé, que la ruina de ésta, si fuese posible, equivaldría á la ruina de aquella.

No busqueis creyentes entre los enemigos de España; entre los sectarios no encontrareis buenos patriotas. Ya lo saben ellos; por ésto se llaman *patriotas*, es decir, *hijastros* de la patria.

Nuestra apatia y tolerancia con el liberalismo (¡y aún se nos llama intolerantes!) coadyuvaron á la nueva rota del Guadalete, á la pérdida de nuestra unidad de Fé,—la unidad católica—pérdida moral que en el mundo material se quiere traducir en ruina de la unidad de la Patria.

Fijaos en ese paralelismo, y no le perdais de vista.

Los que vociferaron contra la unidad católica, sosteniendo que la libertad de cultos engrandecería á España, fomentaron el Oriente de Colón... y el *Katipunan* que luchan para arrancarla los relieves de su imperio colonial con que la unidad católica la dotara.

Y á medida que la ola incrédula crece y sube, la tierra de España mengua y baja... la inundación es inminente... Así las hordas mahometanas, desde las orillas del Lete se desparramaron é invadieron á toda España.

¿A toda?... ¡no! Las fragosidades de Asturias y los picachos del Pirineo albergaron nuestra Fé y nuestra nacionalidad: allí comenzó la fecunda cruzada que debía restituirnos nuestro Hogar usurpado y descubrir un mundo más allá del temido Mar Tenebroso.

Hoy..., como entónces, ó punto menos: la secta, los nuevos Muzas, se afanan por hundir á España, destruirla con la piqueta que usaron para derribar nuestros templos.

Y aunque el mal ha progresado mucho, su tratamiento se ha simplificado: el enemigo ha soltado la careta.

Si quereis conocer á los enemigos de España, fijaos en los enemigos del Catolicismo. Y de entre éstos, al que los rige á todos: el Masonismo. Cada logia es una factoria que ese enemigo ha sabido construir en la tierra que aspira á destruir.

Por ésto ha surgido la Asociación antimasonica universal, para luchar por la *Libertad de la Fé y de la Patria*; por ésto se ha establecido la Liga de oraciones—tan popular en nuestras Baleares, gracias al celo de sus dos piadosos Prelados y á la religiosidad y patriotismo de estos isleños—Liga de oraciones para la conversion de los afiliados á la Masonería.

Tal es la nueva Cruzada.

La oración es el arma que más teme la secta.

El diablo se sabrá por qué. El primer cuidado de un perfecto herm. de mandil, es gritar contra la oración. Luego el primer cuidado de un católico debe ser la oración: orar y orar mucho y orar bien.—A cruzarse, pues, á orar, todos los que sientan, con el de su Fé, el culto de su Patria.

FRANCISCO.

NOTICIAS

Dice un periódico francés:

La anexion de Creta á la Grecia está en la lógica de las cosas; libraría á 250.000 cristianos de la opresion musulmana, corresponde á los deseos, puede decirse unánimes, de aquellos habitantes y no alteraria el equilibrio europeo.

Si las grandes potencias hubiesen empleado en la proteccion de los Armenios contra los Turcos la mitad de la energia que despliegan ahora para contraer á los Griegos, la mayor parte de los 300.000 cristianos asesinados en Constantinopla y en 300 ciudades y pueblos del Asia vivirían aun.

Pero la actitud de las potencias ha cambiado de repente, porque antes no se trataba mas que de salvar á los cristianos, mientras que ahora hay de por medio intereses territoriales.

Pareciendo difícil por el momento proceder á la amistosa liquidacion del imperio otomano, y no queriendo nadie renunciar á sus esperanzas mas ó menos legítimas sobre los territorios codiciados, no se puede sufrir que los Gretenses realicen la mas ardiente de sus aspiraciones, por la cual han luchado con frecuencia y luchan todavia.

En 1830 Leopoldo I rehusó el trono de Grecia. He aquí las razones en que fundaba su negativa:

«La exclusion de Creta perjudica al Estado griego física y moralmente: lo empobrece y debilita; lo expondrá á peligros continuos y creará innumerables dificultades al que esté al frente de su gobierno.»

Los sucesos de la Canea manifiestan bien á las claras, una vez mas, si tenía razón de expresarse así, al que no quiso aceptar la corona de Grecia mas que á condicion de contar entre sus vasallos á los cretenses.

En la Isla de Cuba los insurrectos han degollado á una hermana de la caridad que se hallaba asistiendo unos heridos en un hospital de sangre. Así lo dice «La Correspondencia» del dia 12. Sin duda éste ángel de la caridad, mártir de su amor al prójimo, debe ser de esos seres egoístas, mal trabajas y enemi-

gos de la libertad, como dice D.^a Belén Sárraga son las monjas. ¿Por qué no procura la ex-directora de *La Conciencia libre* ir á los campos de batalla, acompañada de las bellas y elegantes señoritas que le ayudaban á recoger las entradas en el *métting* republicano del domingo 28 de Febrero? Porque la verdad es que... obras son amores y no declamaciones. Pero una cosa es cobrar los 4.000 números del semanario en casita y sin exponer el físico, y hablar pestes de todo lo sagrado; otra exponer la vida por el prójimo, aun cuando sea de la misma logia.

La electricidad—Un ingeniero americano afirma que ha resuelto el problema de la aplicación de la electricidad al ciclismo. La novedad del sistema consiste en poder transformar instantáneamente un hicielo ordinario en eléctrico.

Una batería de pilas secas suministra la corriente; las pilas y el motor van sujetas por una argolla bajo del sillín, comunicando el movimiento por una cadena á las ruedas. El total de la máquina, motor y pilas, es sólo de 27 kilos. Un conmutador, colocado en el manillar, permite al ciclista hacer uso de la corriente ó accionar los pedales, como de ordinario.—(Un record en Egipto.)

El presidente de la República Sr. Cleveland, ha recibido de la Tesorería en Washington, 4.166,67 pesos importe del último cheque que le correspondía cobrar por su sueldo.

El total de lo percibido por el presidente durante el tiempo que ha ocupado su puesto, sube á 200.000 pesos.

Al mismo tiempo, obra en su poder el libramiento más chico expedido por la Tesorería, y que es por valor de un centavo, como saldo de cuentas por su sueldo del mes de Junio de 1895.

El presidente conserva el documento, que no hizo efectivo, como una curiosidad; y de esperar es, que la mala suerte no le obligue algún día á cobrarlo para hacerse con numerario.

El representante Walters, populista de Topeka, Kansas (Estados Unidos) ha presentado á la Cámara del Estado un proyecto de ley para establecer como tal, los Diez Mandamientos de la ley de Dios. Cada uno de estos es una sección del proyecto y se enuncia éste como sigue:

Por cuanto, los hombres de la presente generación se han vuelto incrédulos y escarnecedores. Hanse olvidado de la religión de sus padres. Viven sin temer á Dios. No temen al castigo eterno y violan descaradamente la ley dada al mundo desde el Monte Sinaí; *Por tanto*: los Diez Mandamientos se convertirán en ley.

El autor del proyecto dice que ésta sólo concierne á los hombres, únicos á quienes debe doblegarse, pues las mujeres respetan á Dios.

Propone además que á los que declinan se les encierre en la cárcel.

Respuesta de los anglicanos

El Episcopado anglicano ha publicado el 8 del actual, en forma de Encíclica, la respuesta á la Bula dei Pontífice, referente á la invalidez de las ordenanzas anglicanas.

Este documento, redactado en inglés y en latín, se titula: *Respuesta á la carta apostólica del Papa León XIII*, y lleva las firmas de *most reverend Temple* y de *most reverend Mac-La-*

gan, Arzobispos de Canterbury y de York y primados de Inglaterra.

Los Prelados anglicanos dicen, en resumen, lo siguiente, según *Kælnische Volkszeitung*:

«He aquí lo que el Papa nos ha expuesto en nombre de la paz y de la unión. Queremos que se sepa que nosotros estamos animados de la paz y unión de la Iglesia.

«Reconocemos que lo que nuestro hermano el Papa León XIII escribe de cuando en cuando en sus cartas pastorales, es por lo general muy cierto y siempre inspirado en las mejores intenciones.

«Las diferencias de opinión y los disentimientos entre él y nosotros, provienen únicamente de la manera diferente de interpretar los Evangelios, en los cuales todos creemos y tenemos por verdaderos.

«Nos complacemos también en reconocer que la persona del Papa es digna de amor y veneración.

«Reuníos, pues, á nosotros, os lo suplicamos, venerables hermanos, considerando en espíritu de paz lo que Cristo ha querido, instituyendo el sacerdocio por su Evangelio. Cuando se obtengan estos resultados, se derivarán de ellos un aumento de bienes en el tiempo que á Dios plazca.

«Quiera Dios que de lo que exponemos se derive también un conocimiento más completo de la verdad, y una mayor tolerancia y un deseo más vivo y general de la paz en la Iglesia de Cristo, salvador del mundo.»

A nadie sorprenderá que esta carta, escrita en nombre de todos los obispos anglicanos, exprese ideas incompatibles con las enseñanzas recordadas por el Soberano Pontífice; pero es de notar que los autores de esta respuesta manifiestan su profundo respeto hacia León XIII, y hacen, en parte, justicia á sus nobles intenciones.

Desde la tentativa de Laud, Arzobispo de Canterbury, á quien costó la vida sobre el cadalso en 1645, esta es la primera vez que el Episcopado anglicano tiene una explicación pública con la Santa Sede.

Después de las declaraciones hechas por el ministro de Negocios extranjeros M. Hanotaux al dar cuenta de la actitud de Francia en la cuestión de Oriente, pronunció el senador M. Freycinet un largo y sentido discurso pidiendo la libertad de Creta y su anexión á Grecia.

La alta Cámara aprobó por 240 votos contra 92 las declaraciones de Mr. Hanotaux, según las cuales Francia marcha de acuerdo con las demás Potencias, extendiendo que procede mantener la integridad de Turquía, haciendo comprender á Grecia que debe desistir de su actitud.

El comodoro E. C. Benedict ha ordenado que se prepare en Brooklyn su yate de vapor *Oneida*, para efectuar una excursión á las Antillas, que durará varios meses y empezará á últimos de Marzo.

Entre las personas que lo acompañarán se cuentan el presidente Sr. Cleveland y conocidas personas de Nueva York y Washington.

Es probable que el *Oneida* se detenga en la Habana, después de las partidas de pesca y caza á que se dedicarán los viajeros en las costas de Florida.

Uno de los hijos del riquísimo americano Jay Gould acaba de ofrecer á su prometida un abanico, que ha costado nada menos que 100.000 dólares, ó sean, próximamente, 520.000 francos.

Es un abanico Imperio con varillaje de marfil,

en el cual están pintadas ocho miniaturas, copias de maestros célebres. Por supuesto, que la montura está adornada con cierto número de diamantes, que explican el elevado precio de este abanico, al más caro del mundo.

Según *El Imparcial*, la familia del capitán general de Filipinas no está alarmada ni mucho menos por el estado de salud de éste, porque sabe á qué atenerse acerca de su enfermedad, y añade que si se enviaran pronto á Manila los refuerzos pedidos, se verá que el general Polavieja está mucho mejor de lo que algunos creen.

Añade *El Imparcial* que las explicaciones del Gobierno queriendo desvirtuar lo que es del público dominio, demuestran habilidad pero están reñidas con la sinceridad que debe inspirar á los poderes públicos.

Dice *El Globo* diario fusionista que si al señor Cánovas le contrarió el nombramiento del general Polavieja, debió imponerse ó abandonar el poder.

Añade que para tener que asumir la responsabilidad de los conflictos actuales pudo el Gobierno haber obrado con más decisión y energía, evitando que el país tocara los resultados de una gestión impolítica, de imprevisión, anticonstitucional y desairada.

Dice el señor Silvela que no le parecen bien las formas que usa el Gobierno con el general Polavieja.

Dice de éste que es un prestigio militar que por su historia y méritos merece más consideración.

Afirma que estamos gobernados por mezquinas y pequeñas pasiones y que á ellas obedece la situación en que están los conservadores.

Dice que podrá motivarse el regreso del general Polavieja por razón de enfermedad, pero que la opinión no lo ve con gusto.

Termina diciendo que acerca de este punto le vienen á la memoria aquellas frases de un poeta del año 54: «Vergüenza será haberlo consentido.»

Publica el diario oficial un decreto de Fomento reorganizando los estudios de la Escuela Superior Diplomática.

Publica también reales órdenes de Gobernación declarando limpias las procedencias de Formosa, Yokohama, Taihoku é islas de los Pescadores.

Se han recibido telegramas en el ministerio de Marina, dando cuenta de las satisfactorias pruebas de marcha del acorazado *Carlos V*, con tiro reducido. Espéranse las pruebas á tiro natural y forzado.

Dice «La Estafeta»:

«Desde el día 15 de Febrero, según nuestros informes ha desistido definitivamente la casa Rothschild de hacer el anticipo sobre Almadén, concertado el año último, quedando en libertad, por lo tanto, el gobierno de proceder como mejor convenga en este particular.»

En junta general que ha celebrado el Cuerpo de bomberos de la Habana, se ha acordado nombrar al redactor de «El Liberal», don Luis Morote, miembro honorario de dicho instituto, con uso de uniforme, distinción que solo se concede á las personas que han contraído méritos extraordinarios.

Leemos en un diario de Pontevedra:

«Entre las sabidas mañas para no dar la talla en la medición de quintos merece citarse además del procedimiento empleado por algunos, de enfajarse fuertemente y ponerse potentes tirantes, el de beber vinagre y dormir

al sereno durante unas noches, como lo han hecho algunos jóvenes de Santiago.

Otro se bebió un litro de aguardiente, medio de caña y medio de vino.

Dicho individuo falleció á consecuencia de tal exabrupto.

En estos momentos navegan para el Archipiélago 750 voluntarios que van á cubrir bajas. El 25 embarcarán en Barcelona de 300 á 400 voluntarios más y los 900 de infantería de Marina, que ya sumarán un refuerzo de 2.000 hombres.

Además se enviarán los 6.000 de la recluta voluntaria anunciada, los cuales se distribuirán en los Cuerpos de soldados peninsulares que operan en Luzon.

Si hicieran falta más refuerzos, parece que se prepararía otro batallón de infantería de Marina y fuerzas del ejército, sacando un batallón de cada una de las ocho regiones militares.

Para damas.

El ingenioso revistero de salones *Kasabal* ha publicado un artículo titulado *Sombreros y tocados*.

Dicho artículo termina con el siguiente párrafo:

«Hoy predomina el sombrero con todas sus extravagancias, y no hay ya mujer, por humilde que sea su posición, que no le use; con lo cual ha perdido mucho la gracia característica de las españolas, para las cuales será siempre un adorno admirable la mantilla.»

¿Sí, eh?

Pues vaya *Kasabal* á convencer á las españolas de que hay algo más elegante que la moda venida del extranjero, aunque ésta obligue á llevar sobre la cabeza la monumental efigie del *Avi* del Parque.

No hay quien las convenza de que no existe marco tan bello ni elegante para una cara morena ó rubia, redonda ó angulosa, como las blondas de una mantilla.

Sólo se convencen de la fealdad de la moda cuando ha pasado.

Sólo entonces se rien de ella, sin acordarse de que fueron sus esclavas.

Pero ninguna se rie de la mantilla.

¿Por qué?

Porque es un tocado estético, verdaderamente bello, y lo que es tal nunca envejece ni es ridículo.

GACETILLA.

El domingo día 21 de este mes tuvo lugar en el salón de la Escuela pública el acto del exámente y fallo de las excepciones pendientes de resolución por haberse concedido un plazo para la presentación de las justificaciones.

Terminado dicho acto se procedió á la Revisión de las excepciones concedidas en los Reemplazos de 1896, 1895 y 1894 y no habiendo cuidado la gran mayoría de los mozos sujetos á dicha revisión de acreditar que en aquel día subsistían las causas de la exención, lo cual debe hacerse documentalmente el Ayuntamiento les concedió el plazo de seis días para efectuarlo señalando el próximo domingo día 28 del presente mes para su fallo.

En su vista aconsejamos á los mozos interesados que no descuiden un asunto que tanto afecta á la clasificación de los mismos.

Mañana, fiesta de la Anunciación de la Santísima Virgen, los cofrades del Santísimo Rosario tendrán misa de comunión á las 7 y

media y será aplicada por los cofrades contribuyentes difuntos. Se puede ganar indulgencia plenaria.

Hemos visto con gusto que se procede á la plantación de árboles en la calle de Negrete, estando en proyecto adornar las calles todas que circuyen esta ciudad con esa mejora, si bien en la actualidad no puede llevarse á completo coronamiento por falta de plantel de esos arbustos.

El Bien Público, de Mahón quéjase amargamente de la terrible crisis que atraviesa aquella plaza á consecuencia de la paralización de los mercados de Cuba y Filipinas.

La fábrica—dice el citado periódico—*Industrial Mahonesa* que dá pan á algunos centenares de obreros encuéntrase abocada á cerrar sus puertas.

Según los pronósticos vaticinados por el Sr. Noherlesoom ocurrirán durante la segunda quincena del presente mes los cambios atmosféricos que á continuación reasumamos:

El tiempo será ventoso y algunas lluvias, con preferencia en las regiones Noroeste y septentrional, del 18 al 20; el 22; del 24 al 25 y el 26. Del 29 al 31 espero que ha de ser más beneficioso el tiempo para nuestros campos, lloviendo con carácter bastante general, especialmente en los dos últimos días del mes, aunque no con la intensidad necesaria.

La Escuadra continuará en Mahón hasta Mayo. Pronto se incorporará á ella el crucero *Alfonso XIII*, y marchará unos días á la ensenada de Alcudia á hacer ejercicios de tiro de cañón.

En uno de estos días ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de San Francisco de Mahón, nuestro amigo Rdo. D. Gabriel Olives Pbro., para sustituir á D. Antonio Vinent Pbro. que antes desempeñaba dicho cargo y acaba de ser nombrado Capellan castrense del Ejército que combate en Filipinas en defensa de España.

Hemos tenido ocasión de ver una hermosa piedra sacada del mar, con incrustaciones de fósiles, vegetales y granitos de coral, que ha sido regalada al Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Se han circulado las ordenes convenientes para que se pase la revista anual en el próximo mes de Abril, á todos los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia.

Dicen de la Habana que el «Diario de la Marina» y gran número de comerciantes piden la recogida de los billetes de guerra, y que éstos sean substituidos por los billetes del Banco Español.

Por el Sr. Gobernador lo ha sido aprobado el proyecto de la cárcel de Mahón.

En el «Boletín Oficial» de esta Provincia del día 13 del actual se publica la real orden del Ministerio de la Guerra que autoriza á las empresas ó particulares, la recluta voluntaria para los ejércitos de Cu-

ba y Filipinas; y además las disposiciones complementarias para llevar á efecto dicha real orden.

El número de voluntarios que en total podrán reclutar dichas empresas ó particulares será el de 6.000 para la isla de Cuba y otros 6.000 para las de Filipinas.

Ocurrencias.

Un niño de ocho años, en vez de estudiar la lección, no hacía más que mirar á su padre, que era senador.

—Vamos, niño—le dijo su mamá que estaba presente,—á estudiar; pues mirando á tu padre no aprenderás geografía.

—Sí la aprenderé; ¿no ves que papá representa una provincia.

Cuenta un periódico escocés que recientemente en Antruther (condado de Fife), el cajero del Banco nacional dejó inadvertidamente su perro en el Banco. Cuando después de terminar su trabajo volvía á su casa y hasta que se halló á algunos kilómetros de distancia no pensó en el animalito.

Movido por una inspiración repentina, fué á la primera estación telefónica, situada en Pittenwum, y se puso en comunicación con el Banco de Antruther.

—¡Eh! ¡eh! soy yo, Whyte. ¿No está mi perro Black en el despacho?

—Sí; aquí está aún.

—Perfectamente. Póngale en comunicación conmigo.

Acercaron el tubo acústico á la oreja del perro y su amo silbó y dijo:

—Ven aquí, «Black», ven aquí.

El perro gruñó, arañó la puerta y se precipitó á la calle. Al cabo de una hora estaba ya en su perrera.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 24.—3'20 m.

Dicese que existe agitación carlista en Cataluña.

Háblase de un alijo de armas introducidas por la frontera.

En Bulacan se formó una partida insurrecta dispersóse la matando al cabecilla de la provincia de Bulacan. Se han presentado á indulto 102 insurrectos.

Barcelona, 23.—8 noche.

Interior	64'07
Exterior	74'97
Cubas	78'70
Trasatlánticas	83'00
Exterior París	60'06
Cubas 90 id.	305

INFORMACION TELEGRAFICA

Del día 18 Marzo:

Empiezan á recibirse despachos particulares de Manila, segun los cuales ha empezado ya el ataque de Imus, procediendo la brigada Arizon al flanqueo de las primeras trincheras enemigas, que están fuertemente defendidas. La artillería dirige sobre ellas nutrido fuego de cañon.

Se esperan noticias con gran interés.

—Ha circulado en la Bolsa el rumor, que á última hora parece haber tomado cuerpo, de la próxima dimision del señor Navarro Reverter, atribuyéndose á los disgustos de que se ha hablado estos días, tenidos con el señor Castellano.

Los ministeriales en general niegan fundamento á estos rumores. Algunos consideran, sin embargo, como verosímil la probabilidad de que el señor Navarro Reverter esté en visperas de dimitir.

—En el casino de la Union Republicana se está procediendo en estos momentos á la eleccion de la Junta directiva, que es objeto de empeñada lucha.

—El diario ministerial *La Epoca*, ocupándose de los rumores relativos á haber enviado el señor Navarro Reverter una carta al señor Cánovas dimitiendo la cartera que desempeña, especie que ha desmentido el mismo señor Navarro, dice que para solucionar determinados conflictos no necesita el señor Cánovas esperar la dimision del ministro de Hacienda, puesto que la tiene ya en su poder desde el primer día en que éste tomó posesion de dicha cartera.

Añade *La Epoca* que la cuestion de la acuñacion de moneda filipina no tiene importancia alguna, y que en su resolucion no ha habido vencidos ni vencedores.

—Es inexacto que el Gobierno trate de adquirir nuevas cantidades de plata con destino á la acuñacion de moneda filipina, por cuanto hay varias existencias, aparte de la subasta de 50,000 kilos que en breve debe efectuarse.

El general Weyler ha pedido asimismo un comisario de primera, dos de segunda, un oficial de primera y 27 de tercera, tambien de Administracion Militar.

—Segun telegramas recibidos, en San José de Costa-Rica varios individuos de la colonia cubana organizaron una manifestacion filibustera paseando una bandera con el lema «¡Viva Cuba libre!» por las calles de la poblacion.

La policia, secundada por varios jóvenes de la buena sociedad costa-riqueña, detuvo á 22 de los manifestantes conduciéndoles á la cárcel.

—De un día á otro publicará el general Azcárraga el decreto ordenando el uso de las insignias propuestas por el general Aguirre para los jefes y oficiales en campaña.

—Una comision del Comité liberal provincial de esta Corte ha visitado al señor Sagasta para reiterarle su adhesion y respetos.

—El *Heraldo* extraña el rumor que ha circulado acerca de la supuesta muerte de Máximo Gómez, fundándose en que su corresponsal en la Habana que tiene encargo de telegrafiar á diario aunque nada de nuevo ocurra en la isla, ha enviado hoy un cablegrama concebido en estos términos: «Sin novedad importante en Cuba.»

—El próximo lunes dará el señor Maura una conferencia en el local de la Asociacion de la prensa sobre el lema: «La opinion pública y el problema cubano.»

—La baronesa de Walkar, que se encuentra accidentalmente en esta Corte, ha enviado una expresiva carta al general Azcárraga incluyéndole 500 francos para los heridos y enfermos de la guerra.

—Telegrafian del Ferrol que con motivo de la botadura del acorazado «Cardena Cisneros», que debe efectuarse mañana, afluye gran número de forasteros á dicha capital.

—Conforme á las instrucciones recibidas de sus Gobiernos, los jefes de las escuadras han acordado las condiciones con que ha de establecerse la autonomia en Creta bajo la soberanía del Sultan.

—Comunican de Atenas la llegada de 850 voluntarios procedentes de Rumelia, que han sido objeto de una entusiasta manifestacion que desfiló por delante del palacio Real llevando banderas con lemas alusivos á la anexion de Creta.

Turquia activa sus preparativos de guerra y ha reforzado la artillería fija de las posiciones del Bósforo y de los Dardanelos.

En Armenia se han repetido los atropellos de cristianos por parte de los turcos.

—Comunican desde Nueva York que en un telegrama de origen filibustero dirigido al «World» desde la Habana se dice que un tren que transportaba tropas españolas fué volado por medio de la dinamita al cruzar, durante la madrugada, un profundo barranco, situado al Sur de Candelaria, en la provincia de Pinar del Rio, resultando cerca de 250 muertos y heridos, y muchos de los primeros destruidos. La locomotora y seis vagones quedaron completamente destruidos. El suceso ocurrió hace ya algunos días.

—Telegrafian de Washington que el nuevo presidente de la república Mr. Mac-Kinley ha decidido que todo armador ó capitán de un buque sospechoso deberá declarar bajo juramento que no se propone violar la neutralidad de los Estados Unidos, y que si no lo hace le será denegada la autorizacion.

—*La Epoca* desmiente autorizadamente que el general Polavieja pidiera 20 batallones desde Barcelona. Lo que pidió, añade, fueron 10,000 hombres que se le enviaron inmediatamente para efectuar el ataque á Cavite.

Insiste *La Epoca* en que el Gobierno está resuelto á enviar nuevos refuerzos á Filipinas, pero que todo lo hará en su cuenta y razon, y teniendo en cuenta los medios en que dispone el país.

—Las fuerzas que actualmente tiene España sobre las armas son: 124 batallones, 40 escuadrones, 16 baterías, 6,701 jefes y oficiales, 183,671 soldados, 18,861 caballos, en Cuba.

31 batallones, 4 escuadrones, 5 baterías, 123 jefes y oficiales, 42,022 soldados, 593 caballos, en Filipinas.

6 batallones, 250 jefes y oficiales, 6,417 de tropa, 332 caballos, en Puerto Rico.

102 batallones, 114 escuadrones, 69 baterías, 11,953 jefes y oficiales, 126,000 soldados, 20,000 caballos.

Total: 269 batallones, 158 escuadrones, 90 baterías, 19,542 jefes y oficiales, 358,108 soldados y 39,786 caballos.

LIBROS

En la Redaccion, Administracion é imprenta de EL VIGIA CATÓLICO, calle de José M.^o Quadrado núm. 40, se han recibido los siguientes objetos:

Excelencias del glorioso Patriarca San José, Esposa de María Santísima y Patrono de

la Iglesia Universal por San Bernardino de Sena de la Orden de San Francisco. Version española del R. P. Fr. Mariano Fernández García Religioso de la misma Orden. 40 céns. el ejemplar.

El devoto del glorioso Patriarca San José colección de ejercicios piadosos para obsequiar al castísimo Esposo de María dispuesta por el P. Longinos Navás de la Compañía de Jesús.

A los devotos josefinos ofrecemos un Manual completo de Ejercicios piadosos en honor del glorioso Patriarca. Hoy que, gracias á Dios, tan popular es la devoción al castísimo Esposo de María, general era también entre los fieles el deseo de poseer reunidas en un libro las devociones con que más comúnmente se acostumbra obsequiar al santo Patriarca.

En tela, á 75 céntimos de peseta el ejemplar.

Visitas á las imágenes de San José dispuestas para cada día del mes.

Por separado y formando un elegante opúsculo hemos impreso estas devotas visitas contenidas en el anterior libro del P. Longinos Navás, S. J. Su ínfimo precio hace puedan ser adquiridas por todos y repartidas profusamente en las fiestas dedicadas al santo Patriarca.

15 céntimos de peseta el ejemplar.

Los siete domingos en honor de San José por el Dr. D. Francisco de P. Ribas y Serret, Pbro.

A propagar cada día más y más la ya popularísima devoción de los *Siete Domingos* viene el presente librito, que, en buen papel y con una lámina del santo Patriarca, acaba de editar esta *Librería y Tipografía Católica*. Contiene todos los domingos piadosa meditación, conmovedor ejemplo y las oraciones en memoria de los siete dolores y siete gozos de San José. Siguen á los *Siete Domingos* una devota Novena y oraciones para oír la Santa Misa con invocaciones al mismo Santo, con lo cual resulta completo este nuevo libro, que será indudablemente del agrado de todos los devotos del santo Patriarca.

Forma un tomito de 160 páginas, y se vende al ínfimo precio de 50 céntimos de peseta en rústica, y 1'00 encuadernado en tela con plancha dorada.

ANUNCIOS

Subasta

Mediante licitacion verbal y siempre que la postura sea del agrado de los dueños, se venderán la casa n.º 12 bis de la calle de S. Cristobal y tres casas contiguas de la calle del Degollador, propiedad estas, de los Sres. Florit, Sintes y Mercadal.

El acto tendrá lugar el día 13 de Abril á las 11 de su mañana en el despacho del Notario Dr. Antonio Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

Pasteles de Pescado.

En la confitería del Sr. Farnes, se encontrarán frescos y de buen pescado, todos los viernes de cuaresma, al precio de 15 céntimos uno.

Se confeccionan además al gusto y precio que el consumidor quiera dando aviso con anticipacion.

Tambien hay los siguientes artículos propios de la estacion.

Atun, y Calamares en aceite, Langostinos, Salmon, Sardinas varias marcas, Anchoas en Salmuera, Aceitunas manzanilla, Pasas de Malaga en racimos clase escogida, Frasescos frutas de America en almibar, carne de membrillo, etc. etc.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.